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Prodecon y la evasión fiscal 

En semanas pasadas, el Presidente de la República hizo mención en una 

conferencia mañanera sobre la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(PRODECON), particularmente señalándola como una institución que protege a 

evasores fiscales, además de reprochar que no lo han dejado nombrar a su titular. 

Las declaraciones del Presidente llaman la atención, y preocupan a quienes 

buscamos la consolidación del Estado de Derecho; se trata de señalamientos contra 

una institución del Estado Mexicano que merecen varios análisis. Abordaremos 

algunos de ellos. 

Primero.- Hay que decir que PRODECON es un organismo del Estado Mexicano, 

y como tal busca dos intereses supremos en la tributación: justicia y legalidad. En 

la relación fisco-contribuyente, lo que buscamos son equilibrios, que todo mundo 

contribuya para los gastos públicos, pague impuestos, pero en ejercicio de sus 

derechos y respetando los principios de capacidad económica, neutralidad, 

legalidad, etc. Ni de más ni de menos. En este sentido, cuando existe una diferencia 

entre las autoridades fiscales y los contribuyentes, existen distintos procedimientos 

ante PRODECON, principalmente las quejas y los acuerdos conclusivos, a través 

de los cuales se buscará mediar para que el pago de impuestos sea de acuerdo con 

lo que establece la Ley, y de acuerdo a las obligaciones que en el fondo se hayan 

causado. Si la autoridad pretende cobrar de más, se buscará que se apegue a la 

Ley, y si el contribuyente pretende pagar de menos, también se buscará que se 

apegue a la Ley. 

Segundo.- Habrá que decir que la evasión fiscal es una conducta ilícita y consiste 

en no pagar impuestos a pesar de haberlos causado, y ese no pago realizarlo a 

través de mecanismos ilegales, lisa y llanamente no cumpliendo con la Ley; la 

evasión fiscal puede tipificar varios delitos como el de defraudación fiscal, por 

ejemplo. La evasión fiscal es una conducta reprochable y que erosiona el Estado de 

Derecho, es interés de todos combatirla. 

Tercero.- Si PRODECON es un órgano del Estado Mexicano que busca el respeto 

a la legalidad en el pago de impuestos ¿cómo puede proteger a evasores fiscales? 

La repuesta es una: imposible. Por el contrario, cada vez que existen 

procedimientos de acuerdos conclusivos ante PRODECON, se activan instancias 

de negociación en las que ambas partes ganan, el contribuyente evita 

determinaciones de impuestos indebidas y la autoridad fiscal logra el pago de 

impuestos adeudados. De acuerdo con datos de PRODECON, entre los meses de 

enero y julio de 2022, a través de 823 acuerdos conclusivos se logró recaudar más 

de 18 mil millones de pesos, aunque no es su finalidad, PRODECON ayuda a la 

recaudación y en el fondo a que esa recaudación se aproxime a la justicia. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/colaborador-invitado/2022/10/19/prodecon-y-la-evasion-fiscal/
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Cuarto.- Es indispensable fortalecer a PRODECON como organismo garante del 

respeto de los derechos de los contribuyentes en el pago de impuestos, sí, en el 

pago de impuestos, como se ha dicho, en el cumplimiento de obligaciones fiscales 

de manera apegada a la legalidad y, en la medida de lo posible, a la justicia (esto 

último porque la legislación tributaria no siempre es justa, pero la Ley es la Ley, y 

así es). 

La figura de los defensores de los contribuyentes, o bien ombudsperson tributario, 

es una institución que ha cobrado carta de naturalización en las economías 

desarrolladas, que cuentan con algún organismo similar a PRODECON, como el 

caso del “Defensor del Contribuyente” en España; son organismos de contrapeso a 

la expresión del poder de las autoridades fiscales, cuando desbordan los límites de 

la legalidad y por lo tanto ayudan a fortalecer el Estado de Derecho. 

Para consolidar el Estado de Derecho, e incluso la democracia (sin democracia no 

puede haber pago de impuestos), es necesario que estos organismos garantes se 

encuentren sólidos. A pesar de los pesares, PRODECON ha funcionado, y parte de 

esos pesares es que han transcurrido más de 4 años sin que se designe un titular, 

después de algún intento de designarlo mediante una terna donde los integrantes 

no tenían las credenciales suficientes para dirigir el organismo, así que con 

encargados de despacho, límites presupuestarios e incremento de trabajo, se ha 

podido a ayudar a los contribuyentes a ponerse de acuerdo con las autoridades 

fiscales y evitar litigios, o ha defendido a los contribuyentes cuando las autoridades 

han hecho cosas ilegales. 

A PRODECON hay que fortalecerla, conviene a los contribuyentes, también al 

gobierno, es simple. #OpiniónCoparmex 
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Prodecon y la evasión fiscal  

Domingo Ruiz López, Presidente de la Comisión Nacional Fiscal de Coparmex. 

En semanas pasadas, el Presidente de la República hizo mención en una 

conferencia mañanera sobre la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(PRODECON), particularmente señalándola como una institución que protege a 

evasores fiscales, además de reprochar que no lo han dejado nombrar a su titular. 

Las declaraciones del Presidente llaman la atención, y preocupan a quienes 

buscamos la consolidación del Estado de Derecho; se trata de señalamientos contra 

una institución del Estado Mexicano que merecen varios análisis. Abordaremos 

algunos de ellos. 

Primero.- Hay que decir que PRODECON es un organismo del Estado Mexicano, y 

como tal busca dos intereses supremos en la tributación: justicia y legalidad. En la 

relación fisco-contribuyente, lo que buscamos son equilibrios, que todo mundo 

contribuya para los gastos públicos, pague impuestos, pero en ejercicio de sus 

derechos y respetando los principios de capacidad económica, neutralidad, 

legalidad, etc. Ni de más ni de menos. En este sentido, cuando existe una diferencia 

entre las autoridades fiscales y los contribuyentes, existen distintos procedimientos 

ante PRODECON, principalmente las quejas y los acuerdos conclusivos, a través 

de los cuales se buscará mediar para que el pago de impuestos sea de acuerdo con 

lo que establece la Ley, y de acuerdo a las obligaciones que en el fondo se hayan 

causado. Si la autoridad pretende cobrar de más, se buscará que se apegue a la 

Ley, y si el contribuyente pretende pagar de menos, también se buscará que se 

apegue a la Ley. 

Segundo.- Habrá que decir que la evasión fiscal es una conducta ilícita y consiste 

en no pagar impuestos a pesar de haberlos causado, y ese no pago realizarlo a 

través de mecanismos ilegales, lisa y llanamente no cumpliendo con la Ley; la 

evasión fiscal puede tipificar varios delitos como el de defraudación fiscal, por 

ejemplo. La evasión fiscal es una conducta reprochable y que erosiona el Estado de 

Derecho, es interés de todos combatirla. 

 

 

 

 

https://lado.mx/n.php?id=11159548
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Tercero.- Si PRODECON es un órgano del Estado Mexicano que busca el respeto 

a la legalidad en el pago de impuestos ¿cómo puede proteger a evasores fiscales? 

La repuesta es una: imposible. Por el contrario, cada vez que existen 

procedimientos de acuerdos conclusivos ante PRODECON, se activan instancias 

de negociación en las que ambas partes ganan, el contribuyente evita 

determinaciones de impuestos indebidas y la autoridad fiscal logra el pago de 

impuestos adeudados. De acuerdo con datos de PRODECON, entre los meses de 

enero y julio de 2022, a través de 823 acuerdos conclusivos se logró recaudar más 

de 18 mil millones de pesos, aunque no es su finalidad, PRODECON ayuda a la 

recaudación y en el fondo a que esa recaudación se aproxime a la justicia. 

Cuarto.- Es indispensable fortalecer a PRODECON como organismo garante del 

respeto de los derechos de los contribuyentes en el pago de impuestos, sí, en el 

pago de impuestos, como se ha dicho, en el cumplimiento de obligaciones fiscales 

de manera apegada a la legalidad y, en la medida de lo posible, a la justicia (esto 

último porque la legislación tributaria no siempre es justa, pero la Ley es la Ley, y 

así es). 

La figura de los defensores de los contribuyentes, o bien ombudsperson tributario, 

es una institución que ha cobrado carta de naturalización en las economías 

desarrolladas, que cuentan con algún organismo similar a PRODECON, como el 

caso del “Defensor del Contribuyente” en España; son organismos de contrapeso a 

la expresión del poder de las autoridades fiscales, cuando desbordan los límites de 

la legalidad y por lo tanto ayudan a fortalecer el Estado de Derecho. 

Para consolidar el Estado de Derecho, e incluso la democracia (sin democracia no 

puede haber pago de impuestos), es necesario que estos organismos garantes se 

encuentren sólidos. A pesar de los pesares, PRODECON ha funcionado, y parte de 

esos pesares es que han transcurrido más de 4 años sin que se designe un titular, 

después de algún intento de designarlo mediante una terna donde los integrantes 

no tenían las credenciales suficientes para dirigir el organismo, así que con 

encargados de despacho, límites presupuestarios e incremento de trabajo, se ha 

podido a ayudar a los contribuyentes a ponerse de acuerdo con las autoridades 

fiscales y evitar litigios, o ha defendido a los contribuyentes cuando las autoridades 

han hecho cosas ilegales. 

A PRODECON hay que fortalecerla, conviene a los contribuyentes, también al 

gobierno, es simple. #OpiniónCoparmex 
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¿Tienes una auditoría de SAT? Acude a Acuerdos Conclusivos ante PRODECON 

Los medios alternativos para la solución de conflictos o controversias, sin necesidad 

de acudir a juicio ante tribunales, sino mediante un procedimiento de 

intermediación, en el que, ante la presencia de un tercero técnico e imparcial, sean 

las propias partes en conflicto, las que resuelvan sus diferencias; constituyen en mi 

opinión, el nuevo paradigma del Tercer Milenio por el que estamos entrando. Esta 

nueva era demanda construir relaciones más igualitarias, equilibradas y 

horizontales, a la vez que flexibles. 

De esta forma, en el ámbito jurídico, ante la formalidad y rigidez de los procesos 

judiciales que se tramitan en los tribunales, ahora tanto en la comunidad mundial 

como en nuestro país, surgen los procedimientos alternativos que permiten que en 

un ambiente cómodo sean las propias partes quienes resuelvan sus diferencias. 

La relación jurídica tributaria entre Fisco y contribuyente es una de las 

más jerárquicas o desbalanceadas que se presentan en nuestras sociedades o 

sistemas jurídicos. La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, 

PRODECON, desde hace ocho años, viene operando un eficaz y accesible medio 

de justicia alternativa para lograr acuerdos, conforme a Derecho, entre las 

autoridades fiscales y los contribuyentes cuando éstos se encuentren sujetos a una 

auditoría, es decir, una revisión fiscal que el Fisco tiene la facultad de hacerle a 

cualquier contribuyente para revisar si declaró bien todos sus ingresos de ese año 

o periodo y si los gastos o inversiones que tomó como deducciones para su pago 

de impuestos, fueron correctos o no. 

Lo anterior se dice fácil, pero la materia fiscal es muy compleja y puede haber 

diversas interpretaciones de la ley o normas que la regulan, de ahí surgen muchos 

de los diferendos. Pero también es posible que el contribuyente reconozca que 

omitió pagar un gravamen o no entero alguna retención y quiera regularizarse y 

concluir la auditoría. 

 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/opinion/2022/10/19/tienes-una-auditoria-de-sat-acude-acuerdos-conclusivos-ante-prodecon-569009.html
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Gobierno de AMLO dejará finanzas públicas sanas: Hacienda 

A dos años que finalicen el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el 

subsecretario de la Secretaría y Crédito Público (SHCP), Gabriel Yorio González, 

señaló que se dejará una administración con finanzas públicas sanas para el 

próximo presidente. 

 

Aprueba comisión en la Cámara de Diputados la Ley de Ingresos 

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó los dictámenes de las 

leyes de Ingresos de la Federación y Federal de Derechos para 2023, en una sesión 

donde Morena resaltó que se trata de un proyecto responsable, mientras la 

oposición resaltó que, si bien no hay miscelánea fiscal, sí aumentan todos los 

derechos cobrados por la Federación. 

 

Hacienda se lanza a recuperar 22 mil mdp 

Ciudad de México. La hacienda pública busca recuperar poco más de 22 mil 200 

millones de pesos derivado de cerca de tres centenas de querellas por defraudación 

fiscal y delitos financieros, informó este martes Arturo Medina Padilla, procurador 

fiscal de la Federación. 

 
Comisión de Hacienda en Diputados aprueba la Ley de Ingresos para 2023; pasa al 

pleno 

 

La Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados aprobó este 

martes con 24 votos a favor la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal de 2023, que 

contempla un aumento del 10% anual en términos reales de recursos para el sector 

público, hasta 7.1 billones de pesos. 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/gobierno-de-amlo-dejara-finanzas-publicas-sanas-hacienda/
https://www.forbes.com.mx/gobierno-de-amlo-dejara-finanzas-publicas-sanas-hacienda/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/19/politica/aprueba-comision-en-la-camara-de-diputados-la-ley-de-ingresos/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/19/economia/hacienda-se-lanza-a-recuperar-22-mil-mdp/
https://latinus.us/administrador/estefanias/
https://latinus.us/administrador/estefanias/
https://latinus.us/2022/10/18/comision-hacienda-diputados-ley-ingresos-2023/
https://latinus.us/2022/10/18/comision-hacienda-diputados-ley-ingresos-2023/
https://latinus.us/2022/10/18/comision-hacienda-diputados-ley-ingresos-2023/
https://latinus.us/2022/10/18/comision-hacienda-diputados-ley-ingresos-2023/
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Procuraduría Fiscal va por 22,200 mdp por delitos de defraudación 

La Procuraduría Fiscal de la Federación va por un monto histórico en cuanto a 

temas de delitos de defraudación fiscal, informó Arturo Medina, titular de la 

institución. 

 

Prevén discutir en Diputados Ley de Ingresos mañana 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (JCP), Ignacio Mier Velazco, 

informó que la Ley Federal de Derechos y la Ley de Ingresos de la Federación para 

2023, serán discutidas y, en su caso, aprobadas por el pleno el día de mañana, 

jueves, con el fin de que los grupos parlamentarios tengan espacio de empaparse 

del contenido de ambos ordenamientos y tengan elementos para la discusión. 

 

Buscan etiquetar ingresos para municipios y mayor deducibilidad en libros 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados presentará dos reservas para la 

Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2022, las cuales tienen que ver con los 

ingresos obtenidos por la regulación de los llamados autos chocolate, así como la 

deducibilidad de los libros. 

 

La incertidumbre global amenaza los ingresos tributarios del 2023 

La incertidumbre nacional e internacional, derivada de la desaceleración 

económica, las tendencias inflacionarias, el alza en las tasas de interés y conflictos 

geopolíticos vulneran las metas de recaudación tributaria estimada para 2023, 

previó el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). 

 

¿Cómo conseguí hacer un trámite en el SAT sin cita? 

Los chavos encargados del filtro de la entrada que revisan que traigas todos los 

documentos, le confirmaron qué hay una opción de hacer fila si no tienes cita, pero 

exclusivamente si eres un adulto mayor. No aplicaba para Ricardo. Los chavos 

encargados del filtro de la entrada que revisan que traigas todos los documentos, le 

confirmaron qué hay una opción de hacer fila si no tienes cita, pero exclusivamente 

si eres un adulto mayor. No aplicaba para Ricardo. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Procuraduria-Fiscal-va-por-22200-mdp-por-delitos-de-defraudacion-20221018-0145.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Preven-discutir-en-Diputados-Ley-de-Ingresos-manana-20221019-0006.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Buscan-etiquetar-ingresos-para-municipios-y-mayor-deducibilidad-en-libros-20221018-0146.html
https://www.dineroenimagen.com/economia/la-incertidumbre-global-amenaza-los-ingresos-tributarios-del-2023/147797
https://www.dineroenimagen.com/economia/la-incertidumbre-global-amenaza-los-ingresos-tributarios-del-2023/147797
https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-mexicana-podria-sufrir-una-desaceleracion-en-el-2023/147725
https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-mexicana-podria-sufrir-una-desaceleracion-en-el-2023/147725
https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/como-consegui-hacer-un-tramite-en-el-sat-sin-cita/147786
https://www.dineroenimagen.com/blogs/colegio-de-contadores-publicos-de-mexico-ac/que-hacer-ante-la-escasez-de-citas-en-el-sat
https://www.dineroenimagen.com/blogs/colegio-de-contadores-publicos-de-mexico-ac/que-hacer-ante-la-escasez-de-citas-en-el-sat
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Combate al delito de cuello blanco con cifras históricas: PFF 

La reforma penal fiscal ofrece resultados en el combate en contra del delito de cuello 

blanco que presenta números históricos por más de 20 mil millones de pesos, 

destacó el procurador fiscal federal, Arturo Medina Padilla. 

 

Docentes de Quintana Roo se unen a paro nacional de los Cecyte 

A partir de hoy, 14 mil 181 alumnos de nueve planteles del Colegio de Estudios 

Científicos y Tecnológicos (Cecyte) en Quintana Roo se quedarán sin 

clases, porque 700 docentes y administrativos inician un paro indefinido de labores. 

 

HSCP enfocará sus operaciones en los evasores fiscales; no habrá nuevos 

impuestos 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) mantendrá su enfoque en 

los evasores fiscales, así lo dio a conocer ante diputados el subsecretario de 

Hacienda y Crédito Público, Gabriel Yorio González, quien dijo que parte de las 

buenas finanzas en el país se deben en parte a la buena recaudación fiscal. 

 

¡No más filas! SAT pone en marcha Oficina Virtual para trámites 

Con el objetivo de facilitar el cumplimiento de las obligaciones fiscales de las 

personas físicas del régimen de salarios el Sistema de Administración 

Tributaria (SAT) puso en marcha la Oficina Virtual. 

 

Visita domiciliaria o revisión de gabinete, ¿de qué depende? 

Conforme el artículo 42, fracciones II y III del CFF la autoridad fiscal puede iniciar 

una visita domiciliaria o una revisión de gabinete al contribuyente de que se trate, 

con el ánimo de verificar el debido cumplimiento de sus obligaciones tributarias, 

pero existe la interrogante sobre ¿qué parámetros observa la autoridad para 

seleccionar al procedimiento a realizar? 

https://www.impuestum.com/noticias/3134/Combate+al+delito+de+cuello+blanco+con+cifras+hist%C3%B3ricas%3A+PFF+
https://www.impuestum.com/noticias/3134/Combate+al+delito+de+cuello+blanco+con+cifras+hist%C3%B3ricas%3A+PFF+
https://sipse.com/novedades/docentes-de-cecyte-inician-paro-indefinido-de-labores-en-q-roo-435254.html
https://sipse.com/novedades/docentes-de-cecyte-inician-paro-indefinido-de-labores-en-q-roo-435254.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/hscp-enfocara-sus-operaciones-en-los-evasores-fiscales-no-habra-nuevos-impuestos-9053935.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/hscp-enfocara-sus-operaciones-en-los-evasores-fiscales-no-habra-nuevos-impuestos-9053935.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/como-funciona-la-app-del-sat-oficina-virtual-para-no-hacer-filas-9057427.html
https://idconline.mx/fiscal-contable/2022/10/18/visita-domiciliaria-o-revision-de-gabinete-de-que-depende
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¿Qué es el subsidio para el empleo? 

Con el subsidio, los trabajadores con ingresos menores a 7 mil 382 pesos 

mensuales recibe un apoyo de carácter fiscal, para pagar menos Impuesto sobre la 

Renta (ISR). 

 

Proponen exentar de pago ISR por venta de inmuebles a mayores de 65 años 

En la Cámara de Diputados se presentó una iniciativa para exentar el Impuesto 

Sobre la Renta (ISR) por la venta de inmuebles que realicen las personas de 65 

años y más, independientemente de la fecha de la última enajenación. 

 

Hacienda defiende expectativa de crecimiento de 3% en 2023, pese a 

desaceleración mundial 

El subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Gabriel Yorio, defendió este martes 

la expectativa de crecimiento del PIB de 3% para la economía mexicana el próximo 

año, pese a reconocer que la actividad mundial se está desacelerando. 

 

¿Aún estás en fila virtual? Está es la razón por la que no hay citas en el SAT 

Durante todo este año, el servicio del Sistema de Administración Tributaria (SAT), 

se ha visto saturadas por miles de personas que buscaban realizar algún trámite, 

debido a una serie de factores que se acumularon para que no haya citas 

disponibles. 

 

Se dará a conocer y se denunciará el escandaloso asunto de factureras en Puebla 

El gobernador Miguel Barbosa Huerta anunció que, al interior de su administración 

se creó un equipo interinstitucional, que va a ser el encargado de detectar empresas 

factureras, mismas que buscan defraudar al Servicio de Administración Tributaria 

(SAT). 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2022/10/que-es-el-subsidio-para-el-empleo/
https://www.elcontribuyente.mx/2022/10/proponen-exentar-de-pago-isr-por-venta-de-inmuebles-a-mayores-de-65-anos/
https://elceo.com/economia/hacienda-defiende-expectativa-de-crecimiento-de-2023/
https://elceo.com/economia/hacienda-defiende-expectativa-de-crecimiento-de-2023/
https://elceo.com/tag/economia-mexicana/
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/aun-estas-en-fila-virtual-esta-es-la-razon-por-la-que-no-hay-citas-en-el-sat-9055634.html
https://www.diariopuntual.com/index.php/estado/2022/10/18/23882/se-dara-conocer-y-se-denunciara-el-escandaloso-asunto-de-factureras-en
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SAT multa al Congreso de BCS con 4.5 mdp por omisiones de legislatura anterior 

Cuatro millones y medio de pesos es la cantidad que el Congreso de Baja California 

Sur debe pagarle al Servicio de Administración Tributaria (SAT) porque a la 

legislatura anterior se le olvidó hacer los reportes fiscales de abril y mayo del 2021. 

 

¿Se deben pagar impuestos al SAT por recibir el aguinaldo en 2022? 

Se acerca la Navidad y con ella, muchas personas esperan con ansias el aguinaldo, 

así como muchos niños esperan los regalos de Santa o los Reyes Magos , pues 

este presente de las empresas para las que trabajamos es más que una brisa de 

aire fresco para la economía de cualquiera, sin embargo, no todo podría ser miel 

sobre hojuelas, y es que podría haber impuestos al SAT por recibir este beneficio. 

 

SUTCECYTEV exige homologación salarial, promoción y recategorización 

Agremiados al Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Estudios Científicos 

Tecnológicos del Estado de Veracruz (SUTCECYTEV) se manifestaron en el 

Sistema de Administración Tributaria (SAT) y en la plaza Sebastián Lerdo para exigir 

la homologación salarial, promoción docente y recategorización administrativa. 

 

¿El SAT revisa tus cuentas bancarias? Te contamos 

 

 

 

 

 

 

 

https://tribunadelapaz.com/sat-multa-congreso-bcs-mdp/
https://www.cbcs.gob.mx/
https://www.cbcs.gob.mx/
https://tribunadelapaz.com/etiqueta/sat/
https://www.revistacentral.com.mx/fyi/impuestos-sat-aguinaldo-2022
https://www.revistacentral.com.mx/trends-revista-central/foodie/notas/drinks-perfectos-para-navidad
https://www.revistacentral.com.mx/top-central-revista-central/notas/notas/10-cosas-que-no-quiza-no-sabias-sobre-santa-claus
https://www.revistacentral.com.mx/actualidad-revista-central/celebridades/notas/la-verdadera-historia-de-los-reyes-magos
https://formato7.com/2022/10/18/sutcecytev-exige-homologacion-salarial-promocion-y-recategorizacion/
https://www.hoydinero.com/lodehoy/El-SAT-revisa-tus-cuentas-bancarias-Te-contamos-20221018-0009.html
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Sedena requiere 25 mil mdp más para la Guardia 

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) requiere al menos 24 mil 990 

millones de pesos para la creación de ocho organismos dentro de la Guardia 

Nacional, tras la indicación del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

Pide Inai 30 millones extras a San Lázaro para ciberseguridad en 2023 

El Inai señaló que el hackeo a los correos de la Sedena por parte de la organización 

Guacamaya ha evidenciado la vulnerabilidad de los sistemas de información del 

país, por lo que llamó a la Cámara de Diputados a respaldar su propuesta para 

incrementar 30 millones de pesos al presupuesto del próximo año que será 

destinado a la ciberseguridad del instituto. 

 

IMSS ofrece sueldo de 53,569 pesos y prestaciones para médicos extranjeros 

En nuestra economía existen oportunidades laborales muy atractivas, la mejor 

prueba son las vacantes que ofrece el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 

para médicos extranjeros que cuenten con alguna especialidad. Aquí los detalles.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Pide-Inai-30-millones-extras-a-San-Lazaro-para-ciberseguridad-en-2023-20221019-0004.html
https://www.dineroenimagen.com/economia/imss-ofrece-sueldo-de-53569-pesos-y-prestaciones-para-medicos-extranjeros/147770
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El gasto para la Pensión de Adultos Mayores aumentaría 97,500 millones de pesos 

para el 2023 

El monto que reciben las personas de la tercera edad a través de la Pensión del 

Bienestar para Adultos Mayores (PBAM) aumentará 25% para el siguiente año, para 

ello, en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023 se 

propone destinar 335,500 millones de pesos, esto es 97,500 millones de pesos más 

que lo asignado para este año. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/El-gasto-para-la-Pension-de-Adultos-Mayores-aumentaria-97500-millones-de-pesos-para-el-2023-20221018-0142.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/El-gasto-para-la-Pension-de-Adultos-Mayores-aumentaria-97500-millones-de-pesos-para-el-2023-20221018-0142.html
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Avanza en Cámara de Diputados Ley de Ingresos 2023 

Sin ningún cambio, la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de 

Diputados aprobó por mayoría el dictamen con proyecto de decreto por el cual se 

expide la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) de 2023. 

 

INGRESO POR MEXICANO SE REZAGARÁ FRENTE AL MUNDO 

El Fondo Monetario Internacional calcula que a cada habitante le tocarían 20 mil 

315 pesos mensuales en 2024, si se divide la riqueza nacional en partes iguales 

entre la población, monto que desplazaría al país de la posición 75 a la 79 entre 189 

naciones. 

 

Crecen 13.7% ganancias de América Móvil 

América Móvil reportó ganancias netas por 17 mil 969 millones de pesos entre julio 

y septiembre de este año, 13.7% más que en el mismo periodo de 2021, cuando las 

utilidades fueron de 15 mil 811 millones, de acuerdo con el reporte de la compañía 

enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). 

 

Santander presenta sistema de cobros digitales para pequeños negocios 

El reducir el uso del efectivo es uno de los objetivos del sistema financiero, por lo 

que la llegada de nuevas opciones para hacer transacciones con una tarjeta o con 

el celular seguirán también permitiendo que más negocios incrementen sus ventas, 

explicó Andrés Araiza, director ejecutivo de Medios de Pago de Santander. 

 

HSBC pide ‘transparencia’ en iniciativa sobre cuentas abandonadas: ‘no es nuestro 

dinero’ 

Los usuarios de la banca deben estar al pendiente de sus productos bancarios y “no 

dejar abandonadas” sus cuentas, esto ante la discusión que se realizará esta 

semana sobre el destino del dinero en cuentas que no han sido utilizadas en seis 

años. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/18/santander-presenta-sistema-de-cobros-digitales-para-pequenos-negocios/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/17/santander-nombra-al-mexicano-hector-grisi-como-nuevo-ceo/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/18/hsbc-pide-transparencia-en-iniciativa-sobre-cuentas-bancarias-abandonadas-no-es-nuestro-dinero/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/18/hsbc-pide-transparencia-en-iniciativa-sobre-cuentas-bancarias-abandonadas-no-es-nuestro-dinero/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/18/hsbc-pide-transparencia-en-iniciativa-sobre-cuentas-bancarias-abandonadas-no-es-nuestro-dinero/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/18/hsbc-pide-transparencia-en-iniciativa-sobre-cuentas-bancarias-abandonadas-no-es-nuestro-dinero/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/10/16/cuentas-bancarias-abandonadas-asi-puedes-recuperar-el-dinero-olvidado/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/10/16/cuentas-bancarias-abandonadas-asi-puedes-recuperar-el-dinero-olvidado/
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Canasta básica está en $1,039, dice Walmart al gobierno 

Walmart tiene desde el pasado sábado la canasta básica en mil 39 pesos, precio 

que se acordó en el Plan Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) 2.0, aseguró Judith 

Mckenna, presidenta internacional de la empresa, al presidente Andrés Manuel 

López Obrador durante la reunión privada que sostuvieron esta mañana en Palacio 

Nacional. 

 

Nestlé eleva sus previsiones de ventas para todo el año tras superar expectativas 

Nestlé reportó ventas en los nueve meses hasta septiembre mejores de lo previsto, 

tras lo que elevó sus previsiones para todo el año, debido a que la mayor empresa 

de alimentos envasados del mundo logró trasladar a los clientes las alzas de los 

precios. 

 

Comercio electrónico impulsa ventas de Liverpool en tercer trimestre de 2022 

La cadena de tiendas departamentales El Puerto de Liverpool registró en el tercer 

trimestre del año ingresos por 38 mil 54 millones de pesos, 19.6 por ciento superior 

a lo registrado en igual periodo del año pasado. 

 

Autos eléctricos potencian flujo de Nemak; sube 38% en tercer trimestre de 2022 

La firma de autopartes Nemak reportó un flujo operativo (Ebitda, por su sigla en 

inglés) de 3 mil 168 millones de pesos en el tercer trimestre de este año, 38 por 

ciento superior a lo registrado en igual periodo de 2021. 

 

Walmart se comprometió con AMLO para combatir la inflación 

En una reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador, Judith McKenna, 

presidenta del Consejo y CEO de Walmart International, se comprometió a que en 

las tiendas del grupo en todo el país se venda la canasta básica de 24 productos en 

un precio máximo de mil 39 pesos. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/19/canasta-basica-esta-en-1039-dice-walmart-al-gobierno/
https://www.milenio.com/negocios/nestle-sube-sus-previsiones-de-ventas-para-2022
https://www.milenio.com/temas/nestle
https://www.milenio.com/negocios/e-commerce-impulsa-ventas-liverpool-tercer-trimestre-2022
https://www.milenio.com/temas/liverpool
https://www.milenio.com/negocios/autos-electricos-potencian-flujo-nemak-tercer-trimestre-2022
https://www.milenio.com/temas/nemak
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/19/walmart-se-comprometio-con-amlo-para-combatir-la-inflacion-449840.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/18/amlo-no-quitara-el-dedo-del-renglon-en-la-reunion-con-el-ceo-de-walmart-tenemos-que-resolver-lo-de-los-alimentos-449541.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/18/amlo-no-quitara-el-dedo-del-renglon-en-la-reunion-con-el-ceo-de-walmart-tenemos-que-resolver-lo-de-los-alimentos-449541.html
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Precio de la tortilla seguirá al alza en 2023 

Los precios de la tortilla no bajarán en los siguientes meses y existe el riesgo de 

que sigan aumentando; el kilo podría llegar a los 24 pesos en 2023, alertó Blanca 

Estela Mejía, fundadora y presidenta de Red de Maíz.  

 

Bárcena: inversión con sentido social, llave contra pobreza 

Santiago. Alicia Bárcena Ibarra, embajadora de México en Chile, se niega a hablar 

de su anunciada candidatura a dirigir el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), 

pero sí tiene claro cuáles serían sus prioridades y hacia dónde conduciría a esa 

institución en caso de alcanzar la presidencia. 

 

“Exportaciones, más que las remesas, serán impactadas por desaceleración de EU” 

Entrevista a Ilan Goldfajn, director del departamento del hemisferio occidental del 

FMI.  Señaló  el impacto de la desaceleración de Estados Unidos hacia México será 

sustancialmente mayor vía exportaciones que a través de las remesas, explicó el 

director del Departamento del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario 

Internacional, Ilan Goldfajn. 

 

Binance creará equipo para atender mercado mexicano de criptomonedas 

México es pieza clave para Binance, la plataforma de intercambio de criptomonedas 

más grande del mundo. En este contexto, Matt Shroder, su vicepresidente global y 

gerente regional encargado de parte de su expansión internacional, reveló que la 

firma creará un equipo particular para atender las necesidades del mercado 

mexicano. 

 

Pemex acumula pérdidas por 2 mil 646 mdp en robo de hidrocarburos 

La estrategia del gobierno federal para erradicar el robo de hidrocarburos a través 

de tomas clandestinas no ha dado los resultados esperados, pues este es un 

problema que lejos de disminuir, ha vuelto a repuntar, acumulando un quebrando 

por dos mil 646 millones de pesos en lo que va de esta administración.  

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/precio-de-la-tortilla-seguira-al-alza-en-2023/147757
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/19/economia/barcena-inversion-con-sentido-social-llave-contra-pobreza/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Exportaciones-mas-que-las-remesas-seran-impactadas-por-desaceleracion-de-EU-20221018-0149.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Binance-creara-equipo-para-atender-mercado-mexicano-de-criptomonedas-20221018-0092.html
https://www.dineroenimagen.com/empresas/pemex-acumula-perdidas-por-2-mil-646-mdp-en-robo-de-hidrocarburos/147755
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Capitales extranjeros adquieren 19.9 mil mdd de la deuda mexicana 

Durante septiembre de 2022 se registró, por segundo mes consecutivo, llegada de 

capitales extranjeros en los mercados de deuda soberana mexicana y "es la primera 

vez en el año que se registran compras netas consecutivas y el tercer mes del año 

con saldo positivo", dijeron analistas de Intercam. 

 

Joe Biden ablanda los precios del crudo 

Los precios del petróleo cayeron, con el estadounidense perdieron más de 3%, 

luego de que el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció este martes que 

planea liberar al menos otros 10 o 15 millones de barriles de petróleo de la Reserva 

Estratégica de (SPR, por sus siglas en inglés) para equilibrar el mercado y evitar 

que los precios de la gasolina sigan subiendo. 

 

Mexicanos enfrentarán elevadas tasas de interés 

En la medida en que la inflación no ceda, la necesidad de una política monetaria 

más restrictiva seguirá vigente en el país, alertó el Instituto Mexicano de Ejecutivos 

de Finanzas (IMEF), pues prevé que al cierre del 2022 la tasa de interés se ubique 

en 10.50 por ciento, en línea con el consenso de analistas privados.  

 

Las guerras no se ganan con economía de tiempos de paz / Joseph E. Stiglitz 

Nueva York. En lo político, el G-7 y países de ideas afines se han puesto en pie de 

guerra para detener la agresión rusa. El presidente ruso Vladimir Putin violó el 

principio más fundamental del derecho internacional, al lanzar un ataque no 

provocado contra otro miembro de Naciones Unidas (una institución creada 

explícitamente para evitar esa clase de agresiones). Los peligros de buscar un 

apaciguamiento (https://bit.ly/3S82kD7) deberían ser obvios. Basta un mínimo de 

empatía para estremecernos de horror ante la mera idea de tener que vivir bajo el 

mandato de Putin. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/capitales-extranjeros-adquieren-199-mil-mdd-de-la-deuda-mexicana/147798?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/mercados
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Joe-Biden-ablanda-los-precios-del-crudo-20221018-0112.html
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexicanos-enfrentaran-elevadas-tasas-de-interes/147756
https://www.dineroenimagen.com/economia/inflacion-resiste-en-870-interanual-precios-del-jitomate-cebolla-y-tortilla-al-alza/147479
https://www.dineroenimagen.com/economia/ahorro-o-deuda-asi-impacta-en-tu-bolsillo-la-tasa-de-interes-de-banxico/125737
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/19/economia/las-guerras-no-se-ganan-con-economia-de-tiempos-de-paz-joseph-e-stiglitz/
https://bit.ly/3S82kD7
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Enredan reunión de titular de la Defensa en San Lázaro 

La comparecencia del secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, 

ante comisiones de la Cámara de Diputados para explicar el tema del hackeo que 

sufrió la dependencia se enredó, por lo que se encuentra en el limbo la visita del 

funcionario a San Lázaro. 

 

Inegi: cae la percepción de inseguridad en México 

En septiembre pasado, 64.4% de la población de 18 años y más —residente en 75 

ciudades de interés— consideró que es inseguro vivir en su localidad, de acuerdo 

con los datos de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) 

publicada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

Se dispara la migración de venezolanos a México 

La oleada migratoria de venezolanos se disparó en México durante 2022. De enero 

a agosto se registraron 35 mil 562 detenciones, cuando en el mismo lapso del año 

pasado hubo mil 170. 

 

Priistas reclaman a ‘Alito’ Moreno: ‘El PRI no da confianza’ 

Aspirantes priistas a la candidatura presidencial reclamaron a la actual dirigencia 

del PRI, que encabeza Alejandro Moreno, que su partido hoy “no inspira confianza” 

por su “incongruencia”; le pidieron dejar “la soberbia”, las “ambiciones personales” 

y lograr la “unidad interna”. 

 

Impulsarán Morena y Verde reforma electoral 

Impulsar una reforma electoral que consolide la vida democrática del país pactaron 

los coordinadores parlamentarios de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, y del 

Partido Verde, Manuel Velasco. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/19/el-pri-no-da-confianza-reclaman-priistas-a-alito/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/19/impulsaran-morena-y-verde-reforma-electoral/
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Biden confirma visita a México para participar en Cumbre de América del Norte: 

AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que su homólogo 

estadunidense, Joe Biden, confirmó su visita a México en diciembre para participar 

en la Cumbre de América del Norte.  

 

Cofepris ha decomisado más de 72 mil vapeadores en México 

El titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 

(Cofepris), Alejandro Svarch Pérez, informó que se han decomisado 72 

mil vapeadores después de que se prohibiera su comercialización. 

 

Américo Villarreal: Tamaulipas tenía una seguridad ficticia, el anterior gobierno dejó 

endeudado al estado 

Ciudad Victoria, Tamaulipas.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador encabezó la reunión matutina del gabinete de seguridad en esta ciudad. 

En la conferencia de prensa matutina, el gobernador Américo Villarreal 

Anaya (Morena) manifestó su respaldo al presidente López Obrador, además de 

que las acciones implementadas en la entidad han dado resultados. 

 

Desestiman que Sedena y Semar comparezcan en Senado 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, 

Ricardo Monreal, dio a conocer que el gabinete de seguridad federal estará, hoy 

miércoles 19 de octubre, en el recinto legislativo para hablar sobre el tema de 

seguridad pública. 

 

Pide PRI que Alcocer comparezca 

Luego de que alumnos menores de edad resultaron intoxicados en escuelas del 

estado de Chiapas, diputados federales del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) hicieron un llamado al secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, a que 

comparezca ante el Pleno de la Cámara de Diputados para explicar lo sucedido. 

https://www.milenio.com/politica/biden-visitara-mexico-participar-cumbre-america-norte
https://www.milenio.com/politica/biden-visitara-mexico-participar-cumbre-america-norte
https://www.milenio.com/politica/cofepris-ha-decomisado-mas-de-72-mil-vapeadores-en-mexico
https://www.milenio.com/buscador?text=vapeadores
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/19/americo-villarreal-tamaulipas-tenia-una-seguridad-ficticia-el-anterior-gobierno-dejo-endeudado-al-estado-449863.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/19/americo-villarreal-tamaulipas-tenia-una-seguridad-ficticia-el-anterior-gobierno-dejo-endeudado-al-estado-449863.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/18/amlo-encabeza-presentacion-de-plan-de-apoyo-tamaulipas-449719.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Desestiman-que-Sedena-y-Semar-comparezcan-en-Senado-20221019-0011.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Pide-PRI-que-Alcocer-comparezca-20221019-0005.html
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Escasez de policías, factor para que siga impunidad: IGI 2022 

El Índice Global de Impunidad (IGI) México 2022 de la Universidad de las Américas 

(UDLA) Puebla revela que 18 de los 32 estados presentan índices de “altos” a “muy 

altos” de impunidad. 

 

Sube en 12 entidades percepción de inseguridad en el último año 

La percepción de inseguridad que tienen los ciudadanos no tuvo mejora significativa 

en un año ya que, de acuerdo con datos del Inegi, en el tercer trimestre de este año 

64.4% de la población consideró peligrosa su localidad, mientras que el dato para 

el mismo lapso del 2021 pasado fue de 64.5 por ciento. 

 

En calidad de imputado, citan a Pío López a la Fisel 

La Fisel de la FGR citó a comparecer a Pío López Obrador, hermano del presidente, 

en calidad de imputado, como parte de la carpeta de investigación que se inició en 

su contra tras la difusión de vídeos en el que se le observa recibiendo dinero en 

efectivo de manos de David León Romero, supuestamente para financiar a Morena. 

 

La salida al desprestigio del PRI es no doblarse y no venderse: Ruiz Massieu 

Frente al dirigente nacional priista, Alejandro Moreno Cárdenas, la 

senadora Claudia Ruiz Massieu, afirmó que el desprestigio social del PRI sólo 

puede revertirse si garantiza ser una oposición que honra su palabra, “que no se 

doble y que no se venda”, y exhortó a los priistas a construir ya una alianza con 

PAN, PRD, Movimiento Ciudadano y la agrupación “Unidos” para enfrentar a 

Morena en 2023 y 2024. 

 

Priistas pugnan por recobrar credibilidad; expresan deseos de contender por la 

Presidencia 

Priistas que han expresado sus deseos de contender por la Presidencia de la 

República llamaron a los militantes a reconocer los errores históricos que han tenido 

como partido y recobrar la credibilidad en éste. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Escasez-de-policias-factor-para-que-siga-impunidad-IGI-2022-20221019-0012.html
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Putin quiere dejar a Ucrania sumida en el frío: Zelensky 

Kiev.— Rusia lanzó ayer ataques aéreos que cortaron los suministros de agua y 

electricidad a centenares de miles de ucranianos, como parte de lo que el presidente 

de Ucrania, Volodimir Zelensky, ha descrito como una campaña de Moscú para 

dejar al país sumido en el frío y la oscuridad, y que imposibilita las negociaciones 

de paz. 

 

Al estilo de Donald Trump: Finlandia construirá un muro antimigrantes en la frontera 

con Rusia 

Los conflictos armados, la pobreza y la violencia e inseguridad son algunos de los 

motivos que orillan a las personas a migrar. Tomar la decisión de dejarlo todo y salir 

a otro estado o país a buscar oportunidades y una mejor calidad de vida sin duda 

es difícil, pero es la realidad de unos 281 millones de personas en todo el mundo, 

según estimaciones de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). 

 

Putin ordena ley marcial en 4 regiones de Ucrania que se anexaron a Rusia 

El presidente ruso, Vladimir Putin, ordenó este miércoles la instauración de la ley 

marcial en los cuatro territorios ucranianos de Donetsk, Lugansk, Jersón y Zaporiyia, 

anexionados en septiembre por Moscú. 

 

Indonesia suspende ventas de jarabes tras la muerte de casi 100 niños 

Las autoridades indonesias anunciaron el miércoles la suspensión de todas las 

ventas y recetas de jarabes médicos después de la muerte de casi 100 niños de 

insuficiencia renal aguda este año. 

 

Donald Trump es acusado de abusador sexual...es citado a declarar en Nueva York 

Donald Trump está citado a declarar este miércoles en un tribunal de Nueva York 

en un caso de difamación iniciado en 2019 por la periodista E. Jean Carroll, 

que acusa al expresidente estadounidense de haberla violado en los años 1990. 

  

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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MARCO A. MARES 

Hacienda, ¿realismo económico? 

No podía ser de otra manera. El gobierno mexicano defiende su Paquete Económico 

para el 2023. 

A pesar de la incredulidad de la mayoría de los analistas y el contraste en las 

proyecciones de organismos internacionales y grupos de economistas, que han 

venido recortando sus pronósticos de crecimiento económico, el equipo financiero 

gubernamental, se plantó en sus propios datos e insiste en que son realistas. 

Las expectativas del mercado pronostican una tasa de crecimiento del PIB para el 

cierre de este año de alrededor del 2%. 

Ayer la Cámara Americana de Comercio (AmCham) calculó un crecimiento de 1.9% 

para el 2022, frente al 2.4% oficial; y una tasa de 1.3% para el 2023. El gobierno de 

México mantiene sin cambio el rango de crecimiento de entre 1.2% y 3.0% para 

2023; supuestamente “ya está en un piso de 2%” para este año. 
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Baja Reserva 

Corcholatas cantan por un sueño 

::::: La adelantada contienda por la candidatura presidencial de Morena, nos dicen, 

comienza a parecer un concurso musical. Las corcholatas presidenciales, como 

llama el Presidente a la y los aspirantes a sucederlo, han lanzado canciones de 

campaña. Ayer le dábamos cuenta de que simpatizantes del secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, lanzaron en redes la canción “Adán Va”. Ayer, 

seguidores del canciller Marcelo Ebrard le compusieron una canción. Antes, el 

senador Ricardo Monreal, había lanzado su Rap Real, en el que, a diferencia de los 

demás, él mismo canta, o, mejor dicho, rapea. Hasta ahora, la jefa de gobierno, 

Claudia Sheinbaum, no ha lanzado canción, pero no descarte que sus simpatizantes 

pronto compongan alguna. Lo que es claro es de los cuatro, tres se quedarán en el 

camino y solo uno cumplirá su sueño. 

 

Carlos Lorret de Mola 

El general secretario da el manotazo en la mesa del presidente 

El secretario de la Defensa Nacional pidió cita para ver a solas al presidente López 

Obrador. Antes, se había reunido con un grupo de generales de élite que le habían 

expresado —algunos preocupados, otros francamente iracundos— que desde el 

gobierno federal se había emprendido una campaña de desprestigio contra los 

militares, aprovechando el caso Ayotzinapa. Y que el asignarles tantas tareas, aun 

con el dinero que implicaba, no era una buena noticia, pues el fracaso de programas 

y obras de gobierno estaba manchando también el prestigio del uniforme verde 

olivo. 

El general secretario, Luis Cresencio Sandoval, tenía sus propios enojos que 

ventilar en su encuentro con el “comandante supremo”: según confió a ese grupo 

de militares de alto rango, a lo largo de los últimos meses, mantuvo varias reuniones 

de trabajo con el subsecretario Alejandro Encinas, encargado de la investigación 

sobre los 43 estudiantes desaparecidos el sexenio pasado. El general les contó que 

habían acordado presentar las conclusiones de la indagatoria de manera 

coordinada, justo para que no se dañara la imagen de la institución militar. La 

narrativa sería: fueron un puñado de malos elementos, unas manzanas podridas 

que ya fueron arrancadas del árbol. 
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Héctor de Mauleon 

“Ni Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del Presidente de México, logró escapar del 

espionaje telefónico” 

Ni Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente de México, logró escapar del 

espionaje telefónico a que en este país han sido sometidos, entre otros, políticos, 

periodistas y activistas. La escritora también es espiada. 

Una conversación suya con una persona de nombre Julio aparece entre los archivos 

que el colectivo Guacamaya hackeó a la Secretaría de la Defensa Nacional. 

A fines de septiembre, este grupo internacional de activistas dio a 

conocerlainformación que obtuvo tras vulnerar el sistema de cómputo de la Sedena: 

seis terabytes de material generado a partir de 2016, que acumula correos 

electrónicos, tarjetas informativas, monitoreo a diversos funcionarios, así como 

reportes provenientes de los Centros Regionales de Fusión de Inteligencia, Cerfis. 

 

Mario Maldonado 

México y EU hacen ejercicios militares de rescate Alito: los desvíos a empresas de 

Tabasco y Oaxaca 

Cd. Reynosa, Tamps.— Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional y del 

Ejército de Estados Unidos realizan el ejercicio “Fuerzas Amigas 2022”, que busca 

establecer procedimientos y mecanismos de cooperación entre ambos países para 

ayuda a la población civil en casos de desastre. 

En la Octava Zona Militar en Ciudad Reynosa, Tamaulipas, se instalaron escenarios 

catastróficos como parte de un hipotético desastre natural para que soldados 

mexicanos y estadounidenses realicen prácticas a fin de mejorar su coordinación. 
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Si así vamos a empezar… 

Las recientes discusiones sobre las comparecencias de los titulares de las fuerzas 

armadas en el Congreso se dan en un momento crítico de gobierno y circunstancias, 

cuando la rendición de cuentas ante comisiones legislativas de los secretarios y del 

jefe de la Guardia Nacional cada seis meses, propuesto por el titular de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, fue lo que destrabó el dictamen de 

la reforma constitucional para extender su presencia en funciones de seguridad 

pública de 2024 a 2028, como quería el Presidente, lo que había sido rechazado 

por el pleno del Senado al punto que Ricardo Monreal lo regresó a comisiones 

porque no tenía la mayoría calificada para aprobarlo. 

Ese agregado, y la Operación Adán Augusto, logró la mayoría legal, fueron 87 votos 

a favor, la calificada era 85, y 40 en contra, para sacar la reforma constitucional que 

hoy recorre los 32 congresos locales en busca de 17 aprobaciones. 

 

TRASCENDIÓ 

Que ese apoyo sí se ve y con Andrés Manuel López Obrador y medio gabinete de 

visita, el gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal, recibió la promesa 

presidencial de que se intensificarán apoyos que no hubo durante la administración 

del panista Francisco Javier García Cabeza de Vaca. Las mujeres de la 4T armaron 

bloque y subieron a redes una foto en el avión en la que figuran Luisa María Alcalde, 

Raquel Buenrostro, Rocío Nahle, Rosa Icela Rodríguez y la miss Lety Ramírez. 

Que el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, propuso que la 

Medalla Belisario Domínguez en su versión 2022 se entregue post mortem a los 

padres jesuitas César Mora Salazar y Javier Campos Morales, ultimados en 

Chihuahua en junio pasado, como un re 
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CARLOS PUIG 

Compitiendo por el amor de los verdes 

Adán Augusto López Hernández, el López que quiere seguir porque, dice, estamos 

a gusto, ha encontrado o le han regalado una oportunidad de oro para reducir la 

enorme ventaja que le llevan sus competidores por la candidatura de Morena para 

la Presidencia en 2024. 

Ha comenzado su gira por los estados para, según él, asegurarse que las 

legislaturas estatales ratifiquen la modificación constitucional que permite al Ejército 

y la Marina hacer labores de seguridad pública hasta el fin del próximo sexenio. 

Digo, según él, porque hay mayoría de Morena en suficientes congresos locales 

como para no tener que hacer esfuerzo alguno. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Voluntarismo político y aritmética catastrófica 

Escribí ayer que el voluntarismo político no sabe aritmética y que por eso no 

manda expertos a negociar al T-MEC. No mide lo que puede perder. 

También puede ser, como ha escrito Jorge Castañeda, que el gobierno mexicano 

esté viendo con claridad las aritméticas catastróficas que pueden resultar de un 

desacuerdo total, y esté fincando en ellas su posibilidad de un triunfo político en la 

negociación. 

 

CARLOS MARIN 

Creó problemas donde no había 

En vez de propiciar la comunicación y los acuerdos entre poderes, instituciones y 

partidos, Adán Augusto López actuó como precandidato presidencial en vez de 

ceñirse a sus funciones de secretario de Gobernación, inventando agravios y 

amarrando navajas entre un diputado federal de bajo perfil y el secretario de la 

Defensa Nacional. Y para colmo, con cifras equivocadas, calificó de “paraísos” para 

la delincuencia a estados gobernados por la oposición. 

Por lo común cuidadoso en el hablar, una de dos: quiere congraciarse con su jefe 

atizando el encono nacional o no entiende lo que lee: 

“Hay una carta del secretario de la Comisión (de la Defensa), que es un diputado 

de Movimiento Ciudadano, donde en términos, por demás irrespetuosos, se dirige 

al secretario (Luis Cresencio Sandoval), diciéndole que bajo ningún motivo aceptan 

ir a las instalaciones” de la Sedena, aseguró. 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/compitiendo-por-el-amor-de-los-verdes
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/voluntarismo-politico-y-aritmetica-catastrofica
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Sacapuntas 

Sacapuntas 

Rosa Icela va al Senado   

A dar la cara por todo el gabinete de seguridad va la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, este miércoles en el Senado de la 

República. La cita es parte de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno del 

presidente López Obrador, pero es un hecho que no va sola. Asistirán también los 

secretarios de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval; y de la Marina, Rafael Ojeda, 

pero únicamente ella tomará la palabra y responderá a cuestionamientos de los 

legisladores.   

Mujeres, las cartas fuertes  

Si al aplausómetro nos remitimos, el PRI tendría en dos mujeres a sus más fuertes 

aspirantes para la candidatura presidencial de 2024. Durante los Diálogos por 

México, celebrados entre lunes y martes, quienes más causaron alboroto entre el 

priismo reunido en el auditorio Plutarco Elías Calles, fueron las senadoras Beatriz 

Paredes y Claudia Ruiz Massieu.  

 

 

Enrique Campos 

La misión demócrata: bajar los precios de la gasolina 

Ese grupo llamado la OPEP+, que básicamente lidera Arabia Saudita desde dentro 

de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, más el agregado de Rusia, 

tomó una decisión que tuvo una lectura más política que económica. 

Y es que este grupo decidió recortar su producción de petróleo en 2 millones de 

barriles diarios lo que, en un primer momento, frenó la bajada en los precios de los 

hidrocarburos que habían subido drásticamente tras la invasión de las tropas de 

Vladimir Putin a Ucrania. 
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FRENTES POLÍTICOS 

1. Confianza total. El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que los 

informes militares que vinculan presuntamente al secretario de gobernación, Adán 

Augusto López, y a varios de sus excolaboradores en una red de huachicoleo en 

Tabasco, forman parte “de los inventos” que se difunden para dañar a su gobierno. 

El mandatario desautorizó los reportes hackeados por Guacamaya, en los cuales 

se determinó que es viable la colusión en actividades criminales de funcionarios 

estatales y municipales con el crimen organizado. “Adán es un hombre honesto, lo 

conozco bien… la gente nos tiene confianza”, precisó. Que hablen las encuestas en 

5, 4, 3, 2… 

2. Freno a ultras. Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo de la Cámara alta puso 

freno a los senadores más radicales de su partido, quienes pretendían revivir la 

llamada Ley Mordaza. José Narro y su grupo de allegados amagaron con crear un 

código de ética que prohibiera a legisladores expresar lo que llamaron, “injurias u 

ofensas”. Esto, después de los encontronazos en medio del pleno en los que 

participaron Lilly Téllez, Kenia López Rabadán y Xóchitl Gálvez. Lo cierto es que los 

morenistas llevan meses tratando de impedir que las legisladoras se expresen en la 

Cámara. Monreal hizo un llamado a la responsabilidad y la autocontención de 

legisladores o que, al final, cada quien pague sus costos frente a la sociedad. 

 

Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

El cambio que impactará la relación bilateral 

El 28 de junio pasado, el diputado estadunidense Michael McCaul calificó la 

estrategia de seguridad del presidente Andrés Manuel López Obrador como una 

amenaza a la seguridad nacional de su país. 

“Su gobierno ha reducido drásticamente sus operaciones contra cárteles violentos 

y ha mermado la cooperación bilateral en seguridad”, acusó el legislador en un 

comunicado. 

 “Las organizaciones criminales transnacionales con sede en México —abundó— 

son la fuente primaria del fentanilo ilegal que se consume en Estados Unidos y que 

ha sido responsable de tantas muertes”. 

Los asesinatos de dos sacerdotes jesuitas en la sierra de Chihuahua, ocurridos ocho 

días antes, se convirtieron en prueba de la “estrategia fallida” de López Obrador, 

juzgó el congresista.     

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1546793
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Juegos de poder 

LEO ZUCKEMAN  

La soberbia del general y los diputados patéticos 

Ha generado mucho revuelo, y con razón, la última actuación del general 

secretario Luis Cresencio Sandoval, al que cada vez más le gusta jugar a la política. 

 La comisión de la Defensa Nacional de la Cámara de Diputados lo invitó a una 

reunión para explicar el hackeo de seis terabytes de información del Ejército 

mexicano. El titular de la Defensa se negó a acudir a la sede del Congreso y, en su 

lugar, invitó a la susodicha comisión a sus oficinas para platicar del tema. 

Luego nos enteramos que el general de cuatro estrellas suspendió esta reunión. 

Tuvo que salir el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, a sacarle las 

castañas del fuego. Dijo que la junta se había cancelado porque el diputado Sergio 

Barrera Villanueva, de Movimiento Ciudadano y secretario de la Comisión de la 

Defensa, se había dirigido en términos irrespetuosos al jefe del Ejército. 

 

  

Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

Sucesión adelantada 

Faltan poco menos de dos años para que el presidente López Obrador deje la 

Presidencia y 21 meses para las elecciones federales y la sucesión, abierta por el 

propio mandatario desde meses atrás, lo que ya marca el tránsito sexenal, en un 

país donde la seguridad, la economía, la salud, la educación viven una crisis que, 

en esta lógica, sólo podrá profundizarse aún más mientras esperamos quién llega 

a vivir en octubre  de 2024 a Palacio Nacional. 

Esta semana, por ejemplo, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, está 

en una gira que incluirá a los 32 estados de la República para convencer a los 

Congresos locales que aprueben la reforma constitucional que permite a las 

Fuerzas Armadas participar en labores de seguridad pública hasta 2028.  
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https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/sucesion-adelantada/1546799


                                                                                                                                                                                    

32 
 

Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

López Obrador a Walmart y ANTAD: bajen precios; contestan que no hay control de 

precios 

La inflación sigue siendo un tema de preocupación del presidente López Obrador. 

Incluso, lanzó la continuación del acuerdo de paquete de medidas contra la carestía 

y la inflación, Apacic. Es la misma medicina que se utilizó la primera vez: tener 24 

productos estrella, en tiendas de autoservicio, y que en base a esos 24 productos 

no se eleven los precios. 

LOS PRECIOS NO BAJAN 

El Apacic acordó con 15 empresas y tiendas de autoservicio el buscar un descenso 

de 8% en el precio de los 24 productos. Buscar un descenso en los precios de esa 

canasta de 1,129 pesos a 1,038 pesos. El nuevo acuerdo se firmó a inicios de 

octubre. ¿El problema? Que estamos a 19 de octubre y los precios no han bajado. 

El presidente López Obrador le pidió a Ricardo Sheffield, procurador federal del 

Consumidor, llevar de cerca el desarrollo de la canasta de precios de los 24 

productos, y en efecto, no ha reducido su precio. 

 

Análisis superior 

DAVID PÁRAMO 

Exótica obsesión 

Hay quienes están convencidos que el Presidente tiene un interés personal en el 

destino de Aeromar, pero no por el destino de sobrecargos, trabajadores de tierra y 

pilotos, sino por la conectividad. De ahí se han colgado los promotores de la 

creación de una línea aérea de la Sedena. Sin entrar en cuentas alegres, la realidad 

es que las imposibilidades legales y operativas son muchas para una operación de 

este tipo. 

Bastaría señalar que no se podría lograr que los trabajadores se hicieran militares 

o que fueran despedidos, ¿cuál sería la justificación de un rescate gubernamental? 

Parecería que detrás de todas estas exóticas maromas está el interés de Zvi Katz y 

sus socios de que papá gobierno se quede con los problemas y ellos con los 

recursos. Se trata de unos tipos verdaderamente nefastos. 
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EL CONTADOR 

1. El Centro de Competitividad de México, que lleva Juan Carlos Ostolaza, realizará 

el cuarto Encuentro de Transformación Esbelta para Pymes 2022 en el cual las 

empresas participantes podrán adquirir conocimientos y herramientas prácticas en 

más de 40 horas de capacitación con un valor estimado de entre 700 mil y un millón 

de pesos, sobre la filosofía de trabajo en excelencia operativa, como ventas, casos 

de éxito y modelos de mejora continua, entre otros, de la mano de expertos y de 

empresas como Mabe, Purpose Lab, AOTS México, entre otros. Además, también 

visitarán plantas de grandes empresas como Bimbo, Evenflo, Boccar, Fritec y 

Siemens. 

  

2. Uber, cuyo director de movilidad en México es Juan Pablo Eiroa, firmó una alianza 

con la Fundación Origen, presidida por Mariana Baños, para crear una línea 

telefónica gratuita de atención psicológica 24/7 exclusiva para socias conductoras y 

repartidoras. El objetivo es ofrecer apoyo frente a situaciones de violencia de género 

en cualquier ámbito, es decir, violencia doméstica, acoso callejero, agresión sexual, 

entre otros. El número será operado por Fundación Origen, la cual tiene 20 años de 

experiencia y cuenta con metodología y protocolos de atención para intervención en 

crisis y terapia. La alianza también ofrecerá hasta 10 sesiones telefónicas. 

 

MARI CARMEN CORTES  

Acuerdo con Walmart, ayuda, pero no basta para bajar la inflación 

Aunque el lunes en la mañanera, el presidente López Obrador criticó a las empresas 

y a las grandes cadenas de autoservicio que firmaron el Apecic o Pacic 2.0 porque 

la canasta de 24 productos está arriba de los 1,039 pesos pactados, ayer se mostró 

de excelente humor y muy cordial en la reunión que sostuvo con Judith McKenna, 

presidenta y CEO de Walmart Internacional. 

Quizá lo que más le gustó a López Obrador fue que McKenna le mostró fotos de 

carritos de súper en varias tiendas de la amplia cadena de Walmart con los 24 

productos que integran la canasta Pacic con un letrero que demuestra que, al menos 

en Walmart, sí cuestan 1,039 pesos y se mantendrán así —congelados, aunque 

nadie utiliza este término— hasta febrero próximo. 

En su cuenta de Twitter, López Obrador aseguró que se acordó “hacer todo lo 

posible para bajar la inflación en alimentos”. Porque, en efecto, McKenna le reiteró 

que una política permanente de la empresa es reducir costos y precios. 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/147790
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/acuerdo-con-walmart-ayuda-pero-no-basta-para-bajar-la-inflacion/147792
https://www.dineroenimagen.com/lideres/1008
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EDITORIAL  

Pío López Obrador: necesidad de esclarecer 

La Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales (Fisel) citó nuevamente 

a declarar en calidad de imputado al ex coordinador nacional de Protección Civil 

David Eduardo León Romero, a fin de que declare en torno de los videos donde se 

le observa entregar bolsas, presuntamente con dinero en efectivo, a Pío López 

Obrador, hermano del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Los videos, grabados en 2015, pero difundidos en agosto de 2020, poco después 

de que el ex funcionario fue designado al frente de los Laboratorios de Biológicos y 

Reactivos de México (Birmex), muestran a León pasando sobres y bolsas a quien 

entonces coordinaba las estructuras de Morena en Chiapas, donde el primero era 

consultor del ex gobernador Manuel Velasco Coello. 

Por separado, ambos personajes han admitido que los paquetes contenían dinero, 

pero niegan que se estuviera ante un hecho ilícito. 

 

DINERO 

El presupuesto 

La Cámara de Diputados tendrá que hacer un espacio para dar trámite al 

presupuesto del gobierno federal del año 2023. Han estado los legisladores 

ocupados con temas políticos y militares, pero la ley dice que debe ser publicado el 

15 de noviembre. El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, es optimista, espera 

que los gastos serán autorizados sin mayor problema. El gobierno federal proyecta 

un presupuesto de 8 billones 299 mil 647 millones de pesos, el mayor en la historia. 

Representa un aumento sustancial comparado con el primero que ejerció la 4T en 

2018: 5 billones 244 mil 975 millones. Es una montaña de dinero; sin embargo, la 

mayor parte ya está comprometido. Las pensiones se llevan un billón de pesos y el 

pago del servicio de la deuda más de un billón, las participaciones a los gobiernos 

de los estados reciben una tajada de más de 2 billones. El programa de gastos se 

hace sobre la base de una serie de factores que deben cumplirse para que todo 

funcione como lo han planeado. De acuerdo con la proyección que presentó a los 

diputados el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, la economía debe 

crecer 3.4 por ciento anual. Estiman que el peso se mantenga estable en 20.80 por 

dólar. La tasa de interés en 7.9 por ciento. El petróleo en 68.70 el barril. Y esperan 

que la inflación baje a 3.2 por ciento al finalizar el año. 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/10/19/edito
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/19/economia/dinero-conversan-amlo-y-biden-avanzan-temas-resurge-netflix-capta-2-4-millones-de-suscriptores-entonces-no-nos-van-a-invadir/
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Astillero 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

De pronto, la cúpula del Partido Revolucionario Institucional (PRI) parece haber 

vuelto a la vida electoral, a la esperanza de triunfos o cuando menos premios de 

consolación. De un estado casi latente en que se había mantenido durante los dos 

primeros tercios del obradorismo ha saltado, sin mayores obstáculos, a una 

aparente normalización: foros para discutir el futuro del país, discursos emotivos, 

proclamas futuristas y precandidaturas presidenciales. 

La recolocación priísta en el foro tiene como antecedente inmediato y propiciatorio 

la especie de rehabilitación que ha sucedido luego de que la mayoría de las 

bancadas de tres colores en las cámaras federales votaron a favor de la continuidad 

militar en la Guardia Nacional. 

La rehabilitación alcanzó al político con mayor densidad judiciable hasta hace 

semanas, Alejandro Moreno Cárdenas, autodenominado Alito, quien ganó una 

impunidad ostentosa, pero también a sus compañeros legisladores y a la militancia 

priísta en general. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Blindaje a mandos militares 

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, 

comparecerá hoy ante el pleno del Senado como parte de la Glosa del Informe. La 

funcionaria acudirá acompañada de “los integrantes del gabinete de seguridad”, no 

obstante, no se tiene la confirmación de que asistirán los secretarios de la 

Defensa, Cresencio Sandoval, y de Marina, Rafael Ojeda. En caso de que sí vayan, 

la bancada mayoritaria de Morena ayer blindó a ambos funcionarios de los 

predecibles cuestionamientos que realizará la oposición tras el hackeo de 

Guacamaya, pues el pleno aprobó un acuerdo en el que se establece que hará “uso 

de la palabra, exclusivamente, la titular de la Secretaría de Seguridad”. Lo anterior 

en el remoto caso de que los mandos militares se presenten. 

https://www.jornada.com.mx/2022/10/19/opinion/010o1pol
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/10/19/blindaje-a-mandos-militares/
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Coordenadas 

ENRIQUE QUINTANA 

El escenario de la llamada de AMLO y Biden 

El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, dijo ayer en la 

conferencia mañanera que no habrá marcha atrás en las políticas energéticas de 

México, y que Estados Unidos se convencerá de que no son violatorias del tratado 

comercial que tenemos con nuestros vecinos, el TMEC. 

La afirmación pareciera una respuesta al hecho de que el embajador Ken Salazar 

reafirmó esta semana que las consultas entre ambos países continúan sin llegar a 

una terminación. 

El viernes pasado, AMLO señaló que el gobierno norteamericano había desistido 

ya de la posibilidad de convocar a un panel de solución de controversias en el marco 

del TMEC. 

 

LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

Alista Semar adjudicación directa de 10 mil mdp 

LA ELECCIÓN DEL 2023 en el Estado de México ya arrancó, y también se juega 

en los presupuestos: en los próximos días la Secretaría de Marina Armada de 

México (Semar) asignará un multimillonario contrato. 

Las huestes del almirante José Rafael Ojeda Durán entregarán un negocio cercano 

a los 10 mil millones de pesos para el equipamiento de las aduanas marítimas que 

administra la dependencia militar. 

Y con la novedad de que las señales apuntan a que el beneficiado sería LTP Global 

Software S.A. de C.V., una empresa propiedad de Luis Felipe Puente, el secretario 

de Gobierno de Alfredo del Mazo. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/19/el-escenario-de-la-llamada-de-amlo-y-biden/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/19/alista-semar-adjudicacion-directa-de-10-mil-mdp/
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USO DE RAZÓN  

PABLO HIRIAT 

Las mariposas de Gabriel García Márquez 

ARACATACA, Col.- El vallenato se oye con mayor nitidez en Radio Macondo 

Stereo, “la radio Nobel” de la ciénaga, a medida que entramos en la planicie de este 

pueblo rodeado de montañas verdes que el coronel Aureliano Buendía, al frente de 

21 hombres intrépidos, había de cruzar 32 veces para promover igual número de 

levantamientos armados y perderlos todos. 

No vi mariposas amarillas, sino unas muy pequeñas de color naranja con negro. 

Muchas. Con ellas Gabriel García Márquez combinó la literatura con el oficio de 

reportero para dar credibilidad a sus historias: 

“En el periodismo basta que se deslice una sola falsedad para que todo el texto 

sufra un menoscabo. En cambio, en la ficción basta con una sola verdad para que 

toda la obra adquiera legitimidad…”, dijo en 1981 a Peter Stone, en su mejor 

entrevista, publicada en The Paris Review. Abundó: 

 

Estrictamente Personal 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

¿Sobrevivirá el Ejército al sexenio? 

En las últimas semanas el Ejército ha sido un tema de conversación pública y de 

desgaste político. La militarización del país por el creciente número de tareas civiles 

que ha acumulado, por decisión presidencial, no ha dejado de enfrentar posiciones 

por la convicción de que la nueva ley que exige rendición de cuentas, de manera 

regular, será incumplida. Esto se acentuó en la semana, cuando el secretario de la 

Defensa, el general Luis Cresencio Sandoval, se negó a comparecer ante una 

comisión del Congreso, porque los diputados, que son un poder autónomo y tienen 

facultades y atribuciones para llamarlo, habían sido “irrespetuosos”. 

Los rendimientos del general van a la baja y hay tormentas que quizá no está viendo. 

La última, una proyección del historiador Lorenzo Meyer en el programa de radio de 

Carmen Aristegui este lunes, donde revivió una vieja idea del presidente Andrés 

Manuel López Obrador al sugerir, aunque aclaró que en el momento actual no está 

cerca de la realidad, que desapareciera el Ejército y sólo prevaleciera la Guardia 

Nacional. Anteriormente hubo otra, en el libro de Jesús Lemus, El fiscal 

imperial, sobre Alejandro Gertz Manero, que en la página 165 detona una bomba 

nuclear contra los generales mexicanos. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/10/19/las-mariposas-de-gabriel-garcia-marquez/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/19/sobrevivira-el-ejercito-al-sexenio/
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LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

PRI: hasta Peña Nieto lo entendía mejor 

Muy bonito todo. Bien padres las intervenciones de las senadoras Beatriz Paredes 

y Claudia Ruiz Massieu, lanzándose a la Presidencia de la República; interesantes 

incluso las participaciones de otros señoros que en el mismísimo PRI dicen que 

quieren ese mismo cargo. Salvo un pequeño detalle: una cosa es el proyecto, otra 

la mujer o el hombre y otra, nada menor, es el partido, y éste es presidido por quien 

no pasa la prueba del escándalo. 

Empecemos por el principio. Antes el Revolucionario Institucional decía que cuando 

tocaba renovación sexenal había primero que hablar del proyecto, luego del perfil y, 

tras ello, en efecto, meter ambas cosas en un vehículo llamado PRI. 

 

FUERA DE CAJA  

MACARIO SCHETTINO  

Rumbo claro 

Una tormenta tropical, común en estas fechas (aunque en este caso un poco tardía), 

inundó Dos Bocas. Nada extraordinario, pero suficiente para complicar la operación 

que un día ocurrirá en esa refinería. Hoy mismo un norte llevará algo más de agua 

a la zona, de forma que imagino que tendrán que volver a secar las instalaciones. 

Como sea, entiendo que siguen sin existir los oleoductos de alimentación, los ductos 

para productos, la planta eléctrica y otros elementos indispensables para el 

funcionamiento del proyecto. En menos palabras, terminará el sexenio sin 

producirse una gota de gasolina en ese lugar. 

En esta semana, el Presidente reconoció que es probable que no acabe la 

construcción del Tren Maya en su sexenio. Lo achaca a ejidos que no están 

dispuestos a permitir avance en cierto tramo, porque se les deben cosas, o porque 

simplemente nadie ha negociado con ellos. La verdad es que ese tren fue una 

ocurrencia sin planeación, al extremo de que modificaron un tramo completo (¡de 

un tren!), no estudiaron los suelos, no contaban con los derechos de vía y no 

respetaron las zonas protegidas. Efectivamente no terminarán su construcción, pero 

no por algún grupo de ejidatarios, sino por una caterva de funcionarios inútiles. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/10/19/pri-hasta-pena-nieto-lo-entendia-mejor/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/10/19/rumbo-claro/
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ROZONES 

Fresnillo, de mal en peor 

Así que el municipio zacatecano gobernado por Saúl Monreal no mejora, sino todo 

lo contrario. Precisamente el día en que el Inegi lo confirma por enésima vez como 

la demarcación con mayor percepción de inseguridad, aparecen en sus calles dos 

cuerpos encobijados. Los cadáveres tenían impactos de arma de fuego y a su lado 

había una cartulina con un mensaje de algún grupo delictivo que controla la zona. 

La situación de violencia y de inseguridad es general en todo el estado de 

Zacatecas, gobernado por el hermano de aquel, David Monreal. Pero Fresnillo es 

un microcosmos en donde se reflejan todos los males de la entidad, cuyas 

autoridades no han sabido aprovechar el apoyo que les ha dado la Federación. ¡Uf! 

 

QUEBRADERO 

JAVIER SOLORZANO 

No todo empezó en el 2018 

Algunos de los supuestos del gobierno y Morena sobre el significado que tiene su 

gobernabilidad son cuestionables. Algunas cosas no han cambiado sólo por el 

hecho de su inobjetable triunfo en las elecciones de 2018 y por llevar cuatro años 

de ejercicio del poder. 

Tenemos muchos rezagos, pero al tratar de dársele un giro a las instituciones que 

habían demostrado su efectividad y razón de ser hemos entrado en nuevas 

adversidades. 

Creer que el Ejército es otro porque el gobierno es otro no procede, porque a lo 

largo de estos cuatro años hemos visto prácticas militares que merecen críticas y 

que nos llevan a estrategias similares de lo que se ha venido haciendo durante años. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/fresnillo-mal-peor-502713
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/empezo-2018-502714
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BAJO SOSPECHA  

BIBIANA BELSASSO 

Aquí nos tocó vivir 

El sábado pasado fue el día más violento del año, hubo 107 homicidios dolosos. En 

todo el fin de semana se contabilizaron 283 asesinatos en el país. Imagínese, 283 

muertes. Estamos hablando de padres y madres que se han quedado sin hijos o de 

hijos que se han quedado sin su papá o mamá. Lo más grave de todo es que ya son 

tantos los muertos y desaparecidos todos los días en nuestro país, que pareciera 

que nos estamos acostumbrando a vivir así. 

El fin de semana pasado, en el bar El Pantano, en Irapuato, Guanajuato, la policía 

local fue alertada de una balacera, donde seis hombres y seis mujeres fueron 

asesinados por un comando que llegó y disparó en repetidas ocasiones contra las 

víctimas, después salió sin ningún problema. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/toco-vivir-502680



